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Брэсцкі дзяржаўны 

ўніверсітэт імя А.С. Пушкіна 

Сѐння  
ў нумары: 
 
Лепшыя ўспаміны 
Інтерв’ю з «ветэранам 

камсамола» Галінай Ва-

сільеўнай Пісарук на  

стар. 3 
 
Універ – мара 
Аб тым, як прайшло 

пасвяшчэнне ў студэн-

ты, знойдзіце на 

 
стар. 4 

 
На двух колах  
Нагляданні вопытнага 

веласіпедыста чытайце на 

 
стар. 5 

 

 Вясѐлка жыцця 
Уражанні ад псіха-

лагічнай акцыі, пры-

свечанай каштоўнасці 

жыцця, на 

 

стар. 6 

 

Добрая каманда 
Аб дзейнасці валан-

цѐрскага атрада «Лін-

гва» на чэмпіянаце свету 

па веславанні сярод 

юніораў чытайце на 

стар. 7 

 

Я згадзіўся 
Як праходзіў міжна-

родны чэмпіянат па ка-

раоке ў Маскве, на 

стар. 8 

24–25 верасня ў нашым універсітэце праходзіў штогадовы міжнародны 

турнір па акрабатыцы імя У.П. Коркіна (Уладзімір Паўлавіч працаваў на 

кафедры теорыі і методыкі фізічнага выхавання ўніверсітэта, кіраваў 

навукова-педагагічнай школай па спартыўнай акрабатыцы). У 

спаборніцтвах прынялі ўдзел лепшыя спартсмены Беларусі, Расіі і Украіны 

(каля ста чалавек). 

 Праграма мерапрыемства ўключала ўрачыстую цырымонію адкрыцця і 

закрыцця, ускладанне кветак да магілы заслужанага трэнера і, непасрэдна, 

спартыўную частку. 

     Наведалі спаборніц-

твы і ўжо заслужаныя 

трэнеры і спарт-

смены – гэта стыму-

лявала юных акра-

батаў на выкананне, 

здавалася б, нейма-

верных тэхнічных эле-

ментаў. На турнір 

памяці свайго настаў-

ніка прыехаў пера-

можца Кубка свету і 

чэмпіяната Еўропы па 

акрабатыцы Аляк-

сандр Фѐдаравіч Зелян-

ко. Пазней, на сустрэ-

чы са студэнтамі, ѐн 

расказаў аб тыта-

нічнай працы, якая 

прывяла яго на Алім-

піяду ў Маскве. 

    У рамках турніра, 

прысвечанага памяці 

У.П. Коркіна, праходзіў 

і камандны залік Кубка 

Беларусі па акраба-

тыцы, на якім нашы 

брэсцкія спартсмены 

атрымалі бронзу. 
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25 верасня члены МААП нашага ўніверсітэта су-

месна з прадстаўнікамі МААП тэхнічнага ўнівер-

сітэта горада Брэста прынялі ўдзел у маладзѐжным 

форуме «Зрабі свой выбар», які прайшоў у футбольным 

манежы горада Мінска. Мерапрыемства было прысве-

чана 90-годдзю камсамола Беларусі.  

На спецыяльна арганізаваных пляцоўках прадстаўнікі 

кожнай вобласці нашай краіны  прэзентавалі сябе – гэта 

рознага роду выставы, паказальныя нумары, дэманстрацыя 

міліцэйскай і ваеннай тэхнікі. 

Прадстаўнікі МААП на пляцоўцы паказвалі розныя 

баявыя прыѐмы, выступалі ў спарынгах з паказальнымі 

баямі. На працягу ўсяго мерапрыемства праходзіў святочны 

канцэрт, удзел у якім прыняла студэнтка 4-га курса 

геаграфічнага факультэта нашага ўніверсітэта Ірына 

Кульбеда, удзельніца студыі эстраднага спявання «Ступені» 

пад кіраўніцтвам Л. Борсук. 
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Выборы Президента Респуб-

лики Беларусь пройдут 19 декаб-

ря 2010 года. За эту дату прого-

лосовали единогласно все 108 

депутатов Национального собра-

ния Республики Беларусь. Сред-

ства на проведение выборов – 

37 млрд. рублей на 2 тура (из 

них порядка 27 млрд. – на пер-

вый тур) заложены в бюджете 

ещѐ 2010 года.  

Первое заседание 

Центризбиркома прошло 15 сен-

тября. Уже приняты все основ-

ные документы, без которых 

выборы не проводятся: бюджет, 

календарный план, методиче-

ские разъяснения, порядок пода-

чи документов для регистрации 

инициативных групп.  

Претенденты, которые наме-

рены баллотироваться на прези-

дентских выборах в Беларуси в 

этом году, должны были до 24 

сентября включительно предос-

тавить в ЦИК документы на ре-

гистрацию инициативных групп.  

По словам Лидии Ермоши-

ной, представители СНГ уже 

вышли на контакт с белорусским 

Центризбиркомом и попросили 

выслать им форму анкет для 

наблюдателей. Они выразили 

готовность в ближайшие дни 

направить в Беларусь для осуще-

ствления долгосрочного наблюде-

ния за президентскими выборами 

пятерых представителей СНГ.  

Касаясь темы местного на-

блюдения за выборами, Лидия 

Ермошина отметила, что Бело-

русский Хельсинский комитет 

уже направил своего представи-

теля для присутствия на заседа-

ниях Центризбиркома. Осталь-

ные политические партии и об-

щественные организации такой 

возможностью ещѐ не восполь-

зовались. Лидия Ермошина 

предположила, что они направят 

своих представителей в качестве 

наблюдателей после выдвиже-

ния кандидатов.  

●    ●    ● 

21 сентября в управе 

«Филевский парк» Западного 

административного округа Мос-

квы открылась выставка -

ярмарка товаров Брестской 

области. В ней приняли участие 

более 20 субъектов хозяй-

ствования:  Ганцевичский хле-

бозавод – филиал «Брест-

хлебпрома», совместные пред-

приятия «Белкельме» и «Дина-

моПрограмБрест», открытые 

акционерные общества «Брест-

обувьторг», «Брестский чулоч-

ный комбинат», ЧУП «Янина-

Пинск», а также фермеры. Выс-

тавка-ярмарка работала до 26 

сентября. Как отметили в Брест-

ском отделении Белорусской 

торгово-промышленной палаты, 

в текущем году это уже третье 

ярмарочное мероприятие в рос-

сийской столице. 

ШТО Ў СВЕЦЕ? 

 

1 кастрычніка загадам рэктара 

аб’яўлены пачатак конкурса на пры-

суджэнне прэмій імя У.А. Калесніка і 

С.Г. Кандрацені.  

З умовамі конкурса можна па-

знаѐміцца на сайце ўніверсітэта. 

 
●    ●    ● 

30 верасня адбылось адкрыццѐ-відэа-

прэзентацыя агульнаўніверсітэцкага фес-

тываля «На шляху да педагагічнага май-

стэрства», які праходзіць у рамках праекта 

«Педагог. Асоба. Грамадзянін». Гэты фес-

тываль прысвечаны 65-годдзю нашага 

ўніверсітэта.  

Сачыце за аб’явамі на стэндах і сайце 

ўніверсітэта. 

●    ●    ● 

22 верасня прайшоў Савет універ-

сітэта, на якім абмяркоўвалася пытанне 

«Аб выніках прыѐма ў Брэсцкі дзяржаўны 

ўніверсітэт імя А.С. Пушкіна ў 2010 годзе». 

З дакладам на гэтую тэму выступіў першы 

прарэктар К.К. Красоўскі.  

Прыѐм на дзѐнную форму навучання 

ажыццяўляўся па 44 спецыяльнасцях і спе-

цыялізацыях. План набора ў параўнанні 

з 2009 годам практычна не змяніўся: 

агульны лік паступіўшых на гэтую форму 

навучання ў 2010 годзе складае 1248 чалавек, 

у 2009 – 1249 чалавек. План прыѐма на 

завочную форму навучання быў у гэты год 

894 чалавека па 25 спецыяльнасцях, а 

ў мінулым – 864 чалавека па 22 спе-

цыяльнасцях.  

Дакладчык адзначыў, што ў час 

правядзення прыѐмнай кампаніі не выказана 

ніякіх заўваг, таму Савет універсітэта ста-

ноўча ацаніў яе арганізацыю і правядзенне. 

●    ●    ● 

22 верасня адбылася прафсаюзная 

канферэнцыя работнікаў, на якой  

адобраны змены і дапаўненні ў Калек-

тыўны дагавор на 2009–2012 гады (іх 

можна знайсці на сайце ўніверсітэта).  

НАШЫ НАВІНЫ 

ФОТАФАКТ 
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24 сентября 2010 года в Республи-

ке Беларусь праздновали 90-летие 

комсомола. Первые комсомольские 

ячейки появились в нашей стране в 

конце 1918 года. Их организацион-

ное оформление как Коммунистиче-

ского союза молодежи Беларуси со-

стоялось 25–27 декабря 1918 года в 

Смоленске. 24–27 сентября 1920 года в 

Минске прошѐл 1-й Всебелорусский 

съезд КСМБ. Дата начала его работы 

и считается официальным днѐм рож-

дения белорусского комсомола. 

И в нашем университете работают 
те, кого называют «ветеранами комсо-

мола». Один из них – Галина Василь-

евна Писарук, доцент кафедры общего 

и русского языкознания, кандидат пе-

дагогических наук. Она согласилась 

встретиться с нами и рассказать о сво-

ей деятельности в комсомоле. 

– Галина Васильевна, расскажите, 

когда и где Вас принимали в комсомол? 

Галина Васильевна: Меня прини-

мали в комсомол как всех, в 7-м классе 

(1969 год), в торжественной обстанов-

ке. Первых пять ребят, из числа отлич-

ников (в школе № 1 города Ляховичи я 

была членом комитета комсомола), 

кому исполнилось 14 лет, приглашали 

в бюро райкома. Нам задавали вопро-

сы по истории комсомола. В комсомол 

принимали с 14 лет, но не как в 

пионеры, всех сразу, а на ин-

дивидуальной ос-

нове. Для подачи 

заявления нужна 

была рекоменда-

ция одного ком-

муниста или двух комсомольцев со 

стажем не менее 10 месяцев. После 

этого заявление могли принять к рас-

смотрению в школьной комсомольской 

организации, а могли и не принять, 

если не считали подателя достойной 

фигурой.  

Тем, чье заявление приняли, 

назначали собеседование с комитетом 

комсомола (советом комсоргов) и 

представителем райкома. Подготовка к 

подобному собеседованию была 

долгой и волнительной. Она включала 
в себя заучивание устава ВЛКСМ, 

имѐн всевозможных руководителей 

партии и комсомола, важных дат, а 

также (самое главное) придумывание 

ответа на вопрос «почему ты хочешь 

стать комсомольцем?». Если кандидат 

проходил собеседование, ему вручали 

комсомольский билет, в котором 

документировалась уплата взносов. 

(Школьники и студенты платили 2 коп. 

в месяц, работающие – 1% от 

зарплаты. – Прим. ред.) 

– Как дальше продолжалась Ва-

ша карьера? 

Галина Васильевна: После школы 

я поступила в Брестский педагогиче-

ский институт. На 1-м курсе меня из-

брали членом комитета комсомола, а 

на 4-м курсе (1976 г.) я уже стала осво-

божденным секретарем комитета ком-
сомола института (на тот момент его 

первичная организация уже насчиты-

вала более 2000 комсомольцев). С вре-

менем, которое прошло там, у меня 

связаны лучшие воспоминания. 

– А что конкретно Вам дала рабо-

та в комсомоле? 

Галина Васильевна: Всѐ, чем я 

сейчас владею: организованность, 

креативность, коммуникабельность, 

желание познавать окружающий мир – 

всѐ это от комсомола. Я вообще счи-

таю, что молодежные организации 

помогают развивать личность, «вскры-

вать» потенциальные возможности 

человека, реализовать себя. В то время 

меня в очень многом поддерживал Васи-

лий Алексеевич Степанович, секретарь 

партийной организации института. 

– Работали ли Вы в строитель-

ных отрядах? 

Галина Васильевна: Да, за годы 

студенчества я принимала участие 

во многих мероприятиях. Побывала 
и в студенческих отрядах. Больше 

всего мне запомнился стройотряд под 

Смоленском в городе Гагарин – мы 

работали на Всесоюзной ударной ком-

сомольской стройке. После 2-го курса 

я стала вожатой в пионерском лагере 

«Сокол», а по окончании 3-го курса – 

старшей вожатой в лагере «Салют». 

Зимой я ездила в молодежные лагеря в 

Закарпатье и Кострому. 

– Продолжили ли Вы свою ком-

сомольскую деятельность после 

окончания института? 

Галина Васильевна: После вуза я 
перешла на работу в областной коми-

тет комсомола. Сначала работала заве-

дующей сектором кадров, затем завот-

делом идеологической и культурно- 

массовой работы. В 1985 году я ушла 

из комсомола и работала в школе № 19 

организатором внеклассной и внешко-

льной работы. 
Працяг на старонцы 4 

ДЫЯЛОГ 

Дорогие преподаватели! 
 

Примите самые искренние и 

сердечные поздравления с профес-

сиональным праздником – Днѐм 

учителя!  

Спасибо Вам за душевное те-

пло и понимание, чуткость и 

сопереживание, за мудрость и 

терпение, инициативу и творче-

ство, за Ваш опыт, знания и 

традиции, которые Вы передае-

те своим воспитанникам.  

Желаем Вам мира и добра, 

счастья и любви, удачи и благо-

получия, крепкого здоровья и дол-

голетия, тепла и заботы родных 

и близких, участия и поддержки 

верных друзей, покоя и душевного 

равновесия, воплощения в реаль-

ность всех творческих планов и 

самых заветных желаний, мате-

риального достатка и чувства 

удовлетворения от любимого дела. 

Пусть никогда Ваша душа и 

Ваше сердце не чувствуют уста-

лости и равнодушия, горечи и 

обиды, пусть не иссякают Ваши 

жизнелюбие, энергия и вдохнове-

ние, а каждодневная трудовая 

деятельность ознаменуется но-

выми успехами и достижениями! 

 

Ректорат, 

профком работников, 

профком студентов 
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Мечтать это прекрас-

но, особенно когда 

«мечты сбываются» . 

Именно так и называ-

лась торжественная кон-

цертная программа – 

посвящение первокурс-

ников в студенты. 

На вечер посвящения 

первокурсников я прилете-

ла как на крыльях. Ещѐ 

бы, ведь за мою студенче-

скую жизнь это лишь 

второе посвящение: в 

прошлом году я и сама 

была первокурсни-

цей. Мне было 

очень интересно, 

какие они – наши 

первокурсники. Ду-

маю, что празднич-

ный концерт позволил 

им узнать много интерес-

ного о нашем универ-

ситете – в этом году ему 

65 лет, о его богатой ис-

тории и, конечно, о 

молодых талантах – гор-

дости нашей alma mater. 

Так, например, добрыми 

традициями в нашем уни-

верситете стали посеще-

ние Брестской крепости и 

возложение цветов к Веч-

ному огню в начале 

учебного года, и вруче-

ние на еѐ священной зем-

ле членских билетов ОО 

«БРСМ», и праздник 

«Посвящение в 

студенты».  

П р и с у т -

ствую-

щие на 

концерте по 

достоинст-

ву оценили 

видеоролик «Интервью с 

первокурсником», из кото-

рого узнали, о чѐм мечта-

ют наши младшие колле-

ги. Похвально, что они 

хотят усердно учиться, 

чтобы стать настоящими 

профессионалами, специа-

листами в избранном деле. 

Ведущие вечера – Ми-

хаил Панасюк и Алѐна 

Альхименко – позвали к 

себе на помощь студенче-

скую фею, которая должна 

была исполнить все мечты 

ребят. Но Фея (Екатерина 

Левонюк) с горем 

поведала, 

ч т о 

г о с -

п о д и н 

С к е п т и к 

(Алексей Бондарук) 

забрал у неѐ ключ от лар-

чика с мечтами. Она не 

сможет исполнить жела-

ния первокурсников до тех 

пор, пока господин Скеп-

тик не научится мечтать. К 

концу концерта это про-

изошло...  

Мне запомнилось и 

выступление студии пла-

стики и современной хо-

реографии «Lexx Plastic 

studio» с восхитительной 

композицией «Моменты 

любви», и песенные номе-

ра (в исполнении студен-

тов психолого-педаго-

гического факультета Яны 

Буцкевич, Артѐма Бруйло 

и Сергея Полячука; сту-

дентки юридического фа-

культета Юлии Олиферук; 

мужской вокальной груп-

пы «Мроя»). Интересным 

и живым было выступле-

ние Ирины Кобрик со сти-

хотворением «Аптека сча-

стья». Зрители благодари-

ли Светлану Серую (мате-

матический факультет) за 

проникновенную песню 

«Мой милый, если б не 

было войны», которая по-

могла присутствующим 

почувствовать настроение, 

царившее в Брестской кре-

пости при вручении член-

ских билетов ОО «БРСМ».  

Оправдал своѐ название и 

ансамбль аккордеонистов 

«Восторг» (руководитель – 

В. Крутиков). Квартет 

«Экспромт» под руково-

дством Р. Полухина 

вернул зри-

телей 

на не-

сколько 

минут за школьную парту, 

а вокальное трио «Лад» 

под руководством Л. Бор-

сук и Светлана Данилюк с 

авторской песней «Свеча 

горит» окунули нас в ат-

мосферу таинственности. 

В заключение хотелось 

бы пожелать нашим моло-

дым коллегам быть добро-

совестными и хорошими 

студентами и запомнить сло-

ва из традиционной клятвы 

первокурсников на ближай-

шие пять лет учѐбы: 

Сдам экзамены, зачѐты, – 

Не боюсь такой работы. 

Прочь сомнения и грусть! 

Быть студентом я клянусь! 

 
Екатерина Басалай  

(биологижеский  
факулитет) 

ПАЧАТАК 

 
Пачатак на старонцы 3 

– Можно ли назвать 

Вашу семью комсо-

мольской? 

Галина Васильевна: 

Можно сказать, что ра-

бота в комсомоле спо-

собствовала созданию 

моей семьи. Моему бу-

дущему мужу, тогда 

преподавателю англий-

ского языка в Инженер-

но-строительном инсти-

туте, посоветовали по-

знакомиться с Галиной 

Лакишик (это моя деви-

чья фамилия), чтобы пе-

ренять опыт работы как 

у секретаря комитета 

комсомола вуза. Так мы 

познакомились, и роди-

лась крепкая комсомоль-

ская семья. А позже и 

двое детей. 

 

– Что Вам дала ра-

бота в комсомоле? 

Галина Васильевна: 

Восемь лет в комсомо-

ле – это хорошие годы 

жизни: не только разно-

образные впечатления, 

организация мероприя-

тий, но и возможность 

рождать идеи и вопло-

щать их. Я считаю, что в 

своей комсомольской 

юности я реализовала 

себя как только могла! 

– Спасибо, Галина 

Васильевна за интерес-

ный рассказ. Желаем 

Вам дальнейших твор-

ческих успехов! 
 

Беседовала: 

Наталия Третиякова 

(И.О. секретаря  

п/о ОО «БРСМ» БрГУ  

имени А.С. Пузкина) 

ДЫЯЛОГ 
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Итоги проведенной 

в нашем университете 

акции «День без авто-

мобиля» показали, 

что большинство еѐ 

участников отказа-

лись бы от автомоби-

ля в пользу велосипе-

да. Но, как и у любого 

другого транспортного 

средства, у велосипеда 

есть не только поло-

жительные, но и отри-

цательные стороны. 
Среди положитель-

ных сторон можно от-

метить поддержание 

хорошей физической 

формы. Студенты при-

мерно половину дня 

проводят за партой, что 

отрицательно сказыва-

ется на организме: 

мышцы затекают, по-

звоночник болит и т. д. 

Времени на еже-

дневные занятия физ-

культурой обычно не 

хватает, а прогулка на 

велосипеде в универси-

тет и обратно решает 

эту проблему. 

Экономия времени и 

средств – ещѐ один 

плюс в пользу езды на 

велосипеде. Многие по 

собственному опыту 

знают, что в «час пик» 

добраться до необходи-

мого места непросто. 

Помимо того что слож-

но сесть в обществен-

ный транспорт, ты впус-

тую про-

с т а и в а -

ешь время 

в автомо-

бильной пробке. При 

наличии же собственно-

го велосипеда добе-

рѐшься туда, куда тебе 

необходимо, без про-

блем, вовремя и не по-

тратишь ни копейки.  

Но при поездках на 

велосипеде сталкива-

ешься с некоторыми 

трудностями. Самое 

большое неудобство – 

недостаток велосипед-

ных дорожек. Острее 

всего это ощущается в 

центре города: на про-

е з ж е й 

ч а с т и 

ты ме-

ш а е ш ь 

автомо-

билям, 

а на тротуаре – пугаешь 

пешеходов. Но даже 

там, где велодорожки 

оборудованы, пользо-

ваться специально отве-

дѐнной зоной затрудни-

тельно. К глубокому 

сожалению, большинст-

во наших граждан не 

соблюдают правила до-

рожного движения: 

пешеходы предпочи-

тают прогуливаться 

именно по велосипед-

ным дорожкам, в свя-

зи с чем ездить по ним 

невозможно. 

Большое заблужде-

ние  – восприятие велоси-

педа как детской игруш-

ки, а его хозяина – как 

большого ребѐнка. Вело-

сипедист на дороге не 

участник движения, а по-

меха, как иногда думают 

водители.  

Именно такой пред-

ставляется ситуация на 

сегодняшний день. Оста-

ется только ждать. Гали-

на Волчуга, замминистра 

природных ресурсов и 

охраны окружающей сре-

ды Беларуси, подчеркну-

ла: «Мы ждем, чтобы в 

Беларуси было как в 

Швеции, чтобы престиж-

но было поехать на вело-

сипеде, а не на крутой 

иномарке». 
 

Елена 

Чигасова-Черникова  

ДУМКІ ЎСЛЫХ 

 

«В давние времена го-

ворили: «Курица – не пти-

ца, первокурсник – не сту-

дент…». Но с тех пор утек-

ло много воды. Совре-

менный «новобра-

нец» за какой-нибудь 

месяц учѐбы уже 

столько успевает по-

видать и узнать, 

сколько ученики Сокра-

та не постигали за годы. 

Уже почти месяц длится 

учебный год, а у студентов 

первого курса все ещѐ про-

должается праздник. Отгре-

мело общеуниверситетское 

посвящение в студен-

ты, и на математиче-

ском факультете тоже 

прошел «Первокур-
сник» (24 сентября). 

На таком мероприя-

тии волновались и сту-

денты первого курса, и 

их старшие коллеги: 

проведение праздника 

лежало именно на их 

плечах. Нужно же быть 

кому-то примером не 

только хорошей учѐбы, 

но и весѐлого отдыха.  
В нашем универси-

тете матфак всегда от-

личался своими талан-

тами... Заводные веду-

щие (Илья Воротников 

и Анна Кондратюк) 

разрядили нервное напря-

жение первокурсников, ко-

торое просто читалось на их 

лицах. Ну так и кем же сла-

вится математический фа-

культет?  

О, это 

замечатель-

ные люди! Миха-

и л  А р т а м о н о в 

(солист мужской во-

к а л ь н о й  г р у п п ы 

«Мроя»), Светлана Серая 

(победительница универси-

тетского конкурса вокали- 

 

стов «Квинта–2010»), всеми 

любимая команда КВН ма-

тематического факультета 

(Денис Мисиюк, Никита 

Савчук, Артѐм Веремейчук) 

и Юрий   Артемь-

ев – ново-

испечѐн -

ная звезда 

факульте-

та – с ав-

торской пес-

ней. Вокальные 

номера, сценки, конкурсы… 

и всѐ ради чего? Чтобы по-

лучить очень важный доку-

мент в жизни каждого сту-

дента. Заместители 

декана по учебной и 

воспитательной ра-

боте Светлана Ни-
колаевна Ткач и 

Елена Степановна 

Кот торжественно 

вручили зачѐтные 

книжки старостам 

студенческих групп… 

     И сказали свое 

напутственное сло-

во, перед тем как 

отправить ребят в 

«открытый космос 
знаний». 

 
Юлия Яекевиж 

Дария Козелиская 

(математижеский 

факулитет) 

У НАС НА ФАКУЛЬТЭЦЕ 
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АКЦЫЯ 

«Радуга жизни» – так 

психологическая служба 

назвала акцию, старто-

вавшую 10 сентяб-

ря  – в день, когда 

во всѐм мире 

говорят о ценности чело-

веческой жизни. 

(: С утра студен-

ты-волонтѐры фа-

культетов биологического, 

социально-педагогического 

и физического воспитания 

встречали работников и 

обучающихся нашего уни-

верситета позитивным го-

роскопом (на фото). Он 

вызывал улыбки и заряжал 

оптимизмом на предстоя-

щий день и выходные. 

(: Под одноименным на-

званием «Радуга жизни» 

прошла арт-сессия в обще-

житии № 4. Все желающие 

имели возможность выра-

зить свое отношение к жиз-

ни рисуя красками и свои-

ми ладонями на «стене», 

тем самым подтвердив ис-

тину: все в наших руках. 

(: В общежитии № 2 

студенты писали «Книгу 

жизни»: отмечали факты, 

связанные с жизнью в об-

щежитии, и оставляли на-

путствие последующим 

поколениям студентов. 

(: «Оставь свой след» – 

с таким призывом обрати-

лись студенты-волонтѐры к 

проживающим в общежитии 

№ 3. Ребята предлагали 

закрепить своѐ по-

слание  – 

отношение к жизни – в виде 

отпечатка стопы на симво-

личной аллее истории 

(листе ватмана).  

(: Впечатлил и мастер-

класс «Арт-терапевтические 

методики в работе психоло-

га» для студентов 4-го и 5-

го курсов. Удивил не толь-

ко студентов, но и самих 

организаторов. Поразило 

желание ребят освоить но-

вые технологии и по-

новому взглянуть на себя, 

утвердиться в правильно-

сти своего выбора профес-

сии и почувствовать еѐ 

нужность и важность, а 

главное – увидеть перспек-

тиву и результативность 

своей работы. Это ли не 

открытие?! Предлагаемые 

техники заинтересовали 

многих студентов своими 

нюансами и активизирова-

ли желание взглянуть на 

работу психолога ещѐ с 

одной (новой для них) сто-

роны. Обучающиеся отме-

тили, насколько в работе 

психолога важна матери-

альная база, оборудованные 

кабинеты, наличие необхо-

димых инструментов и ма-

териалов. Некоторые из 

ребят искренне удивились 

тому, как организовано 

пространство психологиче-

ской службы в общежи-

тии  № 4. 

 

(: Одна 

из задач акции 

«Радуга жизни» – 

вовлечение работни-

ков университета в орга-

низацию психологиче-

ски комфортной среды. 

Педагоги-психологи 

познакомили отдель-

ные структурные 

подразделения с 

приѐмами психо-

логической раз-

грузки и самопо-

мощи на рабочем 

месте. Чтобы вы-

яснить, насколько 

данная задача решена, 

необходимо 

время.  

(: До 17 

сентября в 

нашем университе-

те студентами фи-

зического и мате-

матического фа-

культетов велась 

фотоохота за оча-

ровательными, ис-

кренними и откры-

тыми лицами к 

презентации «По-

делись улыбкою 

своей». Увидеть 

готовую версию 

презентации мож-

но будет 8 октяб-

ря, в преддверии 

Всемирного дня пси-

хического здоровья, 

на странице психо-

логической службы 

сайта университета. 

(: Студенты 

филологического, 

социально-педаго-

гического, геогра-

фического и юри-

дического факуль-

тетов создают пла-

каты и коллажи на тему 

«Жизнь в режиме on-line», 

демонстрация которых 

также планируется на сай-

те университета.  

(: На многих факульте-

тах ведѐтся сбор материала 

для издания «Жизнеутверж-

дающего послания потомкам». 

(: Дорогие друзья! Так  

хочется, чтобы каждый из 

нас нет-нет да и 

проговаривал 

про себя и 

в с л у х 

пере-

фразиро-

ванные сло-

ва известной 

песни из репер-

туара Марка Бернеса:  

Вот уж окна зажглись, 

Я шагаю с учѐбы устало,   

Я люблю тебя, жизнь! 

И хочу,  

чтобы лучше ты стала…  

 
Алёна Панасевиж 

(физижеский факулитет) 

Не останься 

равнодушным! 

Чтобы спасти жизнь вось-

мимесячной девочке, Еве Живи-

цкой, требуется комплексное 

лечение, включая срочную пере-

садку костного мозга. Для 

лечения девочки в одной из 

клиник Дюссельдорфа необ-

ходимо около 300 000 евро. 

Перевести деньги можно на 

благотворительные счета, от-

крытые на имя отца – Живицкого 

Дмитрия Чеславовича.  

 

ОАО «Беларусбанк» ф-л 510/180 

МФО 153001603, УНП 100633430: 

в белорусских рублях: № 000002 

Транзитный счет 

№ 3819382100008 

в евро: № 000003 

Транзитный счет 

 № 3819382103249 

в долларах США: № 000014 

Транзитный счет: 

 № 3819382103249 

 

Внесите свой вклад 

в спасение жизни ребенка! 
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ВАЛАНЦЁРЫ ІДУЦЬ НА ДАПАМОГУ 

22–25 ліпеня ў Брэсце праходзіў 

нашумелы чэмпіянат свету па 

веславанні сярод юніораў, які 

абслугоўвалі валанцѐры нашага 

ўніверсітэта – студэнты факультэта 

замежных моў. 

Што ж уваходзіла ў абавязкі 

студэнта-добраахвотніка? З гэтым 

пытаннем я звярнулася да кіраўніка 

валанцѐрскага атрада «Лінгва», на-

месніка дэкана факультэта замежных 

моў па выхаваўчай працы Анжэлы 

Яўгенаўны Саідзі.  

З яе слоў я і даведалася, што атрад 

валанцѐраў быў умоўна раздзелены 

на дзве групы. Першая (больш як 

паўсотні чалавек) служыла 

патрэбам каманд: студэнты 

сустракалі спартсменаў у 

гасцініцах, дапамагалі ў рас-

сяленні, арганізацыі хар-

чавання, суправаджалі на 

вяслярны канал і да месца 

пражывання, праводзілі экс-

курсіі па горадзе і крэпасці. Другая 

група валанцѐраў (больш за 30 

чалавек) была задзейнічана непас-

рэдна на вяслярным канале ў час 

спаборніцтваў – гэта пераклад для 

замежных суддзяў, праца ў інфар-

мацыйным і прэс-цэнтрах, дапамога 

спецыялістам допінг-кантролю. 

Першую сваю субяседніцу, сту-

дэнтку 4 курса Марыю Вельб, я 

ледзьве вылавіла. Гутарылі кароткімі 

эпізодамі, пакуль Маша была больш-

менш вольнай ад сваіх пераклад-

чыцкіх абавязкаў. Хоць «сваю» 

камаду аргенцінцаў яна ўжо правяла 

25 ліпеня, працы і на наступны пасля 

чэмпіянату дзень, калі я яе шукала, 

дзяўчыне хапала: падхапіла каманду 

Ірака, адначасова дапамагаючы ас-

войвацца туркам ды адзінокаму 

албанцу. «У мяне за ўсіх душа ба-

ліць», – з жартаўлівым пафасам 

прызналася студэнтка. 

Рабочы дзень валанцѐраў доўжыц-

ца па-рознаму, у залежнасці ад таго, 

наколькі моцная патрэба каманды ў 

перакладчыку ў той ці іншы момант.  

Як правіла, Маша праводзіла на 

працы большую палову сутак. У 7.30, 

падчас сняданку, яна была ўжо ў 

гасцініцы «Юнацтва», дзе сяліліся 

аргенцінцы, а вольны час дзяўчыны 

наступаў толькі пасля вячэры пада-

печных, пасля 22.00. Напружаны тэмп 

не прыйшоўся ў цяжар: знаѐмства з 

новымі, несумненна цікавымі людзьмі 

таго вартае. «У мяне была добрая 

каманда, – расказвае М. Вельб. – 

Уразіла, як у час сняданку адзін з 

аргенцінцаў устаў і сказаў, што не 

пачне есці, пакуль я не сяду за стол 

разам з імі. Я адмаўлялася, аднак 

пратэст падтрымалі і іншыя  – 

прыйшлося сесці, каб не затры-

мліваць каманду. І яшчэ адно мне 

спадабалася ў менталітэце гэтага 

народа: ніхто не ўстане з-за стала, 

пакуль не паеў апошні чалавек. Усе 

чакаюць аднаго». 

Другая мая субяседніца, Алена 

Авісюк, у гэтым годзе закон-

чыла ўніверсітэт і ўжо 

ўладкавалася на 

працу пе-

ракладчыкам. Ад-

нак бескаштоўна па-

працаваць не адмо-

вілася: такі вопыт сябе 

заўжды апраўдае.  

Алена – валанцѐр з вопытам. У 

мінулым годзе, на чэмпіянаце Еўропы 

па веславанні, які таксама праходзіў у 

нашым горадзе, яна працавала з каман-

дай Швецыі. Гэта не значыць, што 

дзяўчына валодае ўсімі еўрапейскімі 

мовамі: як правіла, спартсмены роз-

ных краін і кантынентаў нядрэнна 

разумеюць англійскую – афіцыйную 

мову любых міжнародных  спабор-

ніцтваў. Хоць менавіта пра французаў 

валанцѐр заўважыла, што не надта 

ахвотна размаўлялі яны на гэтай 

міжнароднай мове, відавочна, ад-

даючы перавагу роднай.  

Ад каманды Азербайджана, з якой 

выпускніцы ФЗМ таксама давялося 

сутыкнуцца, выслухала нараканні на 

пасіўнасць брэсцкай публікі. І супраць 

г э т а г а  н е пойдзеш: на 

масавых ме-

р а п р ы е м -

ствах нашыя 

суайчыннікі 

паводзяць сябе, 

бы ў тэатры, 

калі толькі ў 

канцы п’есы можна 

гучна хлопаць і крычаць «Брава!». 

Хоць і на апошняе, прызнаемся, 

мы скупыя. 

Я гутарыла з валанцѐрамі і ўсѐ 

больш усведамляла маштабы таго, 

што з намі адбылося напрыканцы 

ліпеня. На нейкі час мы сталі не тое 

што цэнтрам Еўропы, да чаго ў 

геаграфічным сэнсе даўно пры-

выклі, а цэнтрам цэлай планеты. І 

застаецца толькі па-добраму зай-

здросціць студэнтам, якія непас-

рэдна ўдзельнічалі ў культавым для 

невялікага гарадка Брэст мера-

прыемстве. 

 
Іна Хоміж 

 

22 сентября в Беларуси проходила ежегодная международная акция «День 

без автомобиля». Наш университет не остался в стороне... Волонтѐры предло-

жили студентам, преподавателям и сотрудникам университета заполнить 

небольшую анкету. 

Как выяснилось, большинство респондентов (примерно 86%) слышали о 

международной акции «День без автомобиля» и поддерживают еѐ. Прожить 

день без автомобиля не смогли бы 13% опрошенных. Ответы на вопрос «В поль-

зу какого транспортного средства Вы 

откажитесь от автомобиля?» весьма 

разнообразны. С небольшим перевесом 

лидирует в этом списке велосипед 

(45%), следом – общественный транс-

порт (40%), за ним пристроились лю-

бители ходить пешком. Были среди 

ответов и весьма оригинальные: 

«гужевой транспорт», «лыжи», 

«яхта».  

     Интересным является и тот факт, 

что большинство опрошенных признают 

важность подобных мероприятий, но эту 

международную акцию примерно половина 

оценила как  недостаточно эффективную. 

Участники опроса считают, что водите-

лям не мешало бы проводить без своего 

автомобиля больше, чем один день в году. 

     

     P.S. Благодарим всех, кто принял уча-

стие в акции. 

ФОТАФАКТ 
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В Москве с 23 по 25 

сентября проходил между-

народный чемпионат по 

караоке. Беларусь на нѐм 

представлял студент 5-го 

курса юридического фа-

культета нашего универ-

ситета Вячеслав Карпук. 

Он согласился встретить-

ся с нами и рассказать о 

своей проездке. 

– Здравствуй, Слава. 

Расскажи нашим читате-

лям, что это за чемпионат? 

Слава: Это междуна-

родный чемпионат по ка-

раоке, который проходит 

каждый год. В прошлом 

году он проводился в Фин-

ляндии. Там победу одер-

жала представительница 

России Ольга Плева. Поэто-

му в этом его принимали в 

России. Певцы караоке сна-

чала проходили отбор в 

своей стране (он длился 

около месяца). Затем побе-

дители соревнуются в мас-

терстве на международ-

ном чемпионате.  

– Ты тоже участвовал 

в отборочных турах? 

Слава: Нет, к сожале-

нию, в Беларуси этим никто  

не занимается. Можно ска-

зать, что мне повез-

ло: за два дня до 

начала международ-

ного чемпионата 

позвонил продюсер 

из Москвы и пред-

ложил поучаство-

вать. Конечно же, 

я согласился. В 

течение дня я 

готовил докумен-

ты, подбирал себе 

репертуар, ну а во 

второй день были 

уже непосредствен-

ные сборы. 

    – А сколько все-

го человек прини-

мало участие в 

чемпионате? 

    Слава: Всего бы-

ло 22 страны и 32 

участника, среди них 

представители та-

ких стран, как Лат-

вия, Польша, Гер-

мания, Австралия, 

Финляндия, Россия, Ислан-

дия, Италия и др. Я подру-

жился с командой латвий-

цев, общался с поляками. В 

основном мы разговаривали 

на английском – это помогло 

мне подтянуть мой разговорный 

английский. 

– А как проходил сам 

чемпионат? 

Слава: В первый день 

проходила жеребьѐвка в 

лучшем караоке-клубе Мо-

сквы – «Karaoke duet». Там 

собрались все команды, 

присутствовала комиссия 

из Финляндии – вся органи-

зация лежала на ней. Же-

ребьѐвка проходила в виде 

игры в лото: каждый из уча-

стников тянул бочонок – это 

был его конкурсный номер 

на первый и второй день.  

На следующий день мы 

приехали в «Форум Холл», 

где и проходил чемпионат. 

Здание вмещает около 4 000 

человек. В три часа у нас 

был «Sound check» – первая 

репетиция (каждый выхо-

дил на сцену и пел свою 

песню). Затем мы готови-

лись уже непосредственно к 

выступлению: костюмы, 

макияж, причѐска. В 18:30 

начался сам концерт: на 

торжественном открытии 

выступали некоторые звѐз-

ды российской эстрады и 

Московское театрализован-

ное шоу. Сразу после этого 

начинали выступать мы. 

Каждое выступление разби-

валось на три части по 10 

участников. В первый день 

я пел песню Eagles «Hotеl 

California».  

Следующий день прохо-

дил примерно также: утром 

был  «Sound check», потом 

мы готовились к выступле-

нию. Во второй день я пел 

песню Depesh mode «Enjoy 

the silence». Потом жюри 

выставляло баллы, и вече-

ром нам сказали, кто про-

шел в полуфинал. Я, к со-

жалению, не оказал-

ся в числе счаст-

ливчиков. 

– Ты собираешь-

ся готовиться к чемпио-

нату следующего года? 

Слава: Думаю, да, ведь 

мне хотелось бы ещѐ раз 

попробовать. В следующем 

году чемпионат пройдѐт в 

Ирландии. Меня уже при-

гласили и предложили по-

мочь с дорогой и гостиницей. 

– Спасибо, Слава, за 

интересный рассказ. Же-

лаю тебе успехов в учебе и 

творчестве.  
Беседовала: 

Елена 

Чигасова-Черникова 

ДЫЯЛОГ 

 длина волос на голове, 

отращиваемых в среднем 
человеком в течение жиз-
ни, – 725 километров? 
 

 дети рождаются без 

коленных чашечек. Они 
появляются только в воз-
расте 2–6 лет?  
 

 существует более 100 

различных вирусов, вызы-

вающих насморк? 
 

 во рту человека около 

40 000 бактерий? 
 

 человеческий глаз спосо-

бен различать 10 000 000 
цветовых оттенков?  
 

Екатерина Басалай             

(биологижеский факулитет) 

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ... 


